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Secretaria de salud “planta” a diputados 

Por segunda ocasión, Secretaria de Salud planta a diputados 
Vacío total en comparecencia de SSM, ni diputados, ni secretaria asisten a la reunión 
Por segunda vez, Secretaria de Salud de Michoacán falta a comparecencia ante 

diputados  
SSM no comparece ante Comisión del Congreso 
Se Cancela Comparecencia De Secretaria De Salud Ante Diputados 

Por falta de quórum y cuestiones de agenda, la falta a comparecer de la titular de 
Salud ante comisión del congreso 

Sin comparecer SSM ante congreso del estado 
Por falta de quórum, se cancela comparecencia de Diana Carpio 
Cancelan comparecencia de Diana Carpio por falta de cuórum 

NER, Metapolítica, Respuesta, Monitor Expresso, Contramuro, Changoonga, Noventa Grados, La Página, Indicio, Quadratín 

https://ner.com.mx/news/secretaria-de-salud-planta-a-diputados/  
https://metapolitica.mx/2019/11/12/por-segunda-ocasion-secretaria-de-salud-planta-a-diputados/ 
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90994-vacio-total-en-comparecencia-de-

ssm-ni-diputados-ni-secretaria-asisten-a-la-reunion.html   
https://www.monitorexpresso.com/por-segunda-vez-secretaria-de-salud-de-michoacan-falta-a-
comparecencia-ante-diputados/  

https://www.contramuro.com/ssm-no-comparece-ante-comision-del-congreso/  
https://www.changoonga.com/michoacan-se-cancela-comparecencia-de-secretaria-de-salud-ante-
diputados/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/por-falta-de-quorum-y-cuestiones-de-agenda-la-falta-
a-comparecer-de-la-titular-de-salud-ante-comision-del-congreso.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-comparecer-ssm-ante-congreso-del-estado/  

http://www.indiciomich.com/por-falta-de-quorum-se-cancela-comparecencia-de-diana-carpio/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cancelan-comparecencia-de-diana-carpio-por-falta-de-

cuorum/  
La presidenta y una de los integrantes de la comisión de Salud se quedaron esperando a Diana 
Carpio, que se excusó de acudir con los legisladores para resolver sus dudas sobre el informe de 

gobierno. La comisión de Salud tuvo que cancelar la reunión de trabajo que tenía programada 
para este martes, ya que además de que no alcanzó el quórum legal para sesionar, puesto que 
sólo se presentaron dos de sus cinco integrantes, no llegó la secretaria de Salud, Diana Carpio 

Ríos. A la funcionaria se le había convocado para que respondiera algunas interrogantes de los 
legisladores ante el último informe de gobierno pero se excusó mediante un oficio. De acuerdo con 
la presidenta de la comisión, Refugio Cabrera, es la segunda vez que evita acudir, ya que en un 

inicio se le había convocado para el 31 de octubre.  Así mismo la funcionaria estatal envió un 
documento al Legislativo para notificar que no podría asistir a la reunión por agenda. En el lugar la 
Congresista Yarabí Ávila González, consideró necesario trabajar en equipo entre el Ejecutivo y 

Legislativo. 
 
Latente nuevo endeudamiento para Michoacán, reconoce Antonio Martínez 

En riesgo, presupuesto del Legislativo 
Advierte Tony Martínez que la federación está obligando al estado a buscar 
herramientas para operar en 2020 

Metapolítica, NER 

https://metapolitica.mx/2019/11/12/latente-nuevo-endeudamiento-para-michoacan-reconoce-
antonio-martinez/  

https://ner.com.mx/news/en-riesgo-presupuesto-del-legislativo/  

https://ner.com.mx/news/secretaria-de-salud-planta-a-diputados/
https://metapolitica.mx/2019/11/12/por-segunda-ocasion-secretaria-de-salud-planta-a-diputados/
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90994-vacio-total-en-comparecencia-de-ssm-ni-diputados-ni-secretaria-asisten-a-la-reunion.html
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/90994-vacio-total-en-comparecencia-de-ssm-ni-diputados-ni-secretaria-asisten-a-la-reunion.html
https://www.monitorexpresso.com/por-segunda-vez-secretaria-de-salud-de-michoacan-falta-a-comparecencia-ante-diputados/
https://www.monitorexpresso.com/por-segunda-vez-secretaria-de-salud-de-michoacan-falta-a-comparecencia-ante-diputados/
https://www.contramuro.com/ssm-no-comparece-ante-comision-del-congreso/
https://www.changoonga.com/michoacan-se-cancela-comparecencia-de-secretaria-de-salud-ante-diputados/
https://www.changoonga.com/michoacan-se-cancela-comparecencia-de-secretaria-de-salud-ante-diputados/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/por-falta-de-quorum-y-cuestiones-de-agenda-la-falta-a-comparecer-de-la-titular-de-salud-ante-comision-del-congreso.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/por-falta-de-quorum-y-cuestiones-de-agenda-la-falta-a-comparecer-de-la-titular-de-salud-ante-comision-del-congreso.htm
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-comparecer-ssm-ante-congreso-del-estado/
http://www.indiciomich.com/por-falta-de-quorum-se-cancela-comparecencia-de-diana-carpio/
https://www.quadratin.com.mx/politica/cancelan-comparecencia-de-diana-carpio-por-falta-de-cuorum/
https://www.quadratin.com.mx/politica/cancelan-comparecencia-de-diana-carpio-por-falta-de-cuorum/
https://metapolitica.mx/2019/11/12/latente-nuevo-endeudamiento-para-michoacan-reconoce-antonio-martinez/
https://metapolitica.mx/2019/11/12/latente-nuevo-endeudamiento-para-michoacan-reconoce-antonio-martinez/
https://ner.com.mx/news/en-riesgo-presupuesto-del-legislativo/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Diputados integrantes de las comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y 
Hacienda y Cuenta Pública, sostendrían un encuentro con el Gobernador de Michoacán, Silvano 
Aureoles Conejo, previó al envió del paquete presupuestal 2020, mismo que debe ser entregado 

antes del viernes 22 de noviembre. De acuerdo con el presidente de las comisiones unidas, 
Antonio Martínez, en este encuentro se hablaría con los legisladores sobre la difícil situación que 

enfrentan las finanzas estatales, y que está dejando como única alternativa el endeudamiento del 
estado. “Considero que sí, con los oficios que tiene el gobernador habrá de reunirse con los 
legisladores, para sensibilizarse como viene el presupuesto”, indicó, al reiterar que se está 

orillando al estado que se busque herramientas diferentes para no hacer crecer, los impuestos, 
servicios y las cuotas del estado. “El único camino que va a quedar es endeudarnos, se lo he 
dicho, esa la situación”, refirió el diputado del PRD.  

 

La Dip. Wilma Zavala continúa labor en comisiones; sigue análisis de Leyes de Ingresos 

Agencia Tzacapu 

http://agenciatzacapu.com/2019/11/la-dip-wilma-zavala-continua-labor-en-comisiones-sigue-
analisis-de-leyes-de-ingresos/  

La Diputada Local, Wilma Zavala Ramírez, en su calidad de integrante de las Comisiones Unidas de 
Presupuesto y Cuenta Pública y Hacienda y Deuda Pública, continúa en reuniones para en análisis 
y dictaminación de las 113 leyes de ingresos de los municipios michoacanos. Al respecto, este día 

se generó el dictamen de importantes leyes como las de los municipios de Uruapan, Lázaro 
Cárdenas y Zitácuaro, en reunión en la que se avanzó con 15 municipios. 
 

Un error recibir a Evo en México: diputado 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/un-error-recibir-a-evo-en-mexico-diputado/  

«No estamos en condiciones, yo creo que él debe asumir su responsabilidad y que se quede en su 
país a hacer frente a lo que viene», expuso el diputado del Partido Verde Ecologista de México, 
Ernesto Núñez Aguilar. Lo anterior, al respecto del asilo político que se ofreció a Evo Morales 

Ayma, quien ya está en México tras la crisis que se vive en el país de Bolivia, donde por más de 13 
años fue el presidente y en el que aún con la contienda ganada el pasado mes de octubre y por 

cuarta ocasión, tuvo que renunciar y solicitar asilo a otra nación 

 

Latente nuevo endeudamiento para Michoacán, reconoce Antonio Martínez 
Aún Sin Fecha, Arribo Del Proyecto De Presupuesto Para El 2020 

Sin analizar presupuesto 2020 por falta de aprobación federal: Tony Martínez 
MetaPolítica, Changoonga, La Página 

https://metapolitica.mx/2019/11/12/latente-nuevo-endeudamiento-para-michoacan-reconoce-
antonio-martinez/  

https://www.changoonga.com/michoacan-aun-sin-fecha-arribo-del-proyecto-de-presupuesto-para-
el-2020/  
https://lapaginanoticias.com.mx/sin-analizar-presupuesto-2020-por-falta-de-aprobacion-federal-

tony-martinez/  
Diputados integrantes de las comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, y 
Hacienda y Cuenta Pública, sostendrían un encuentro con el Gobernador de Michoacán, Silvano 

Aureoles Conejo, previó al envió del paquete presupuestal 2020, mismo que debe ser entregado 
antes del viernes 22 de noviembre. De acuerdo con el presidente de las comisiones unidas, 
Antonio Martínez, en este encuentro se hablaría con los legisladores sobre la difícil situación que 

enfrentan las finanzas estatales, y que está dejando como única alternativa el endeudamiento del 
estado. 
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Morelia sin enviar alcance de ingresos a diputados 
Sin llegar alcance a la Ley de Ingresos de Morelia 

Contramuro, Indicio 

https://www.contramuro.com/morelia-no-ha-enviado-alcance-de-ingresos-a-diputados/ 

http://www.indiciomich.com/sin-llegar-alcance-a-la-ley-de-ingresos-de-morelia/   
“No ha llegado el alcance de ingresos (de Morelia) En esta tesitura la próxima semana concluimos 

y se aprobaran las minutas que se mandarán al pleno. Si no mandan el alcance de hoy en ocho se 
quedan con lo que mandaron, con la pena”. Así lo expuso el diputado panista Arturo Hernández 
Vázquez. El presidente de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, en el Congreso de Michoacán, 

expuso que por Ley la entrega de los alcances presupuestales se venció en el mes de octubre, 
pero que los legisladores michoacanos han sido “solidarios” para recibir las propuestas de ingresos 
a destiempo 

 
Necesaria una reunión entre gobernador y legisladores por presupuesto 2020: Tony 
Martínez 

Advierte Tony Martínez que la federación está obligando al estado a buscar 
herramientas para operar en 2020 
Fecha límite para entregar la propuesta del Paquete Fiscal 2020 es el 21 de noviembre: 

Tony Martínez 
Primera Plana, Noventa Grados, UrbisTV 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692361  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/advierte-tony-martinez-que-la-federacion-esta-

obligando-al-estado-a-buscar-herramientas-para-operar-en-2020.htm  
http://www.urbistv.com.mx/politica/fecha-limite-para-entregar-la-propuesta-del-paquete-fiscal-
2020-es-el-21-de-noviembre-tony-martinez.html  

Es necesaria una reunión entre el gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo, y legisladores 
para sensibilizarse sobre el presupuesto, destacó el diputado perredista Norberto Antonio Martínez 

Soto. De acuerdo con el presidente de la comisión de Programación, Presupuesto, Cuenta Pública 
y Hacienda, se buscaría un encuentro con Aureoles Conejo, previo al envío del paquete 
presupuestal 2020, mismo que debe ser entregado a más tardar el viernes 22 de noviembre. Sin 

embargo, comentó que hasta el momento se desconoce el alcance, toda vez que sigue a la espera 
de lo que se apruebe en el Congreso de la Unión, toda vez que la fecha límite para el presupuesto 
federal es el 15 de este mes, tomando en cuenta que en las próximas horas y días se estará 

viendo el tema de los municipios y estados en cuanto a sus participaciones federales. 
 
Morón debe resolver inseguridad, no su imagen con contratos a empresas de su propio 

personal 
Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692355  

El alcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, debe llevar a la práctica sus promesas de transparencia, 
rendición de cuentas y gobierno austero, que dejó expuestas en su Primer Informe de Gobierno, 

pero también corregir su política de austeridad, y con ello su actuar, pues como alcalde de Morelia 
responde a los intereses de los ciudadanos; Morelia tiene serios problemas de inseguridad y de 
bacheo, no de imagen, para andar otorgando convenios exclusivos a su propio personal -en este 

caso a su vocero-, contratos que además no se licitan. 
El cuestionamiento provino del diputado local por Morena, Fermín Bernabé Bahena, luego de que 

se dieran a conocer una serie de contratos exclusivos otorgados por el Ayuntamiento de Morelia a 
empresas ligadas al director general de Comunicación Social de la propia administración local, 
Antonio Aguilera Espinosa. 

 
 
 

 

https://www.contramuro.com/morelia-no-ha-enviado-alcance-de-ingresos-a-diputados/
http://www.indiciomich.com/sin-llegar-alcance-a-la-ley-de-ingresos-de-morelia/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/692361
http://www.noventagrados.com.mx/politica/advierte-tony-martinez-que-la-federacion-esta-obligando-al-estado-a-buscar-herramientas-para-operar-en-2020.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/advierte-tony-martinez-que-la-federacion-esta-obligando-al-estado-a-buscar-herramientas-para-operar-en-2020.htm
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Congreso Podría Quedarse Con Mismo Presupuesto De Este Año 
Por no atender pendientes, Congreso Local podría quedarse con el mismo presupuesto 
de este año 

Venció plazo y Congreso no envió su presupuesto 2020 al Ejecutivo 
Changoonga, UrbisTV, Quadratín 

https://www.changoonga.com/michoacan-congreso-podria-quedarse-con-mismo-presupuesto-de-

este-ano/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/por-no-atender-pendientes-congreso-local-podria-quedarse-
con-el-mismo-presupuesto-de-este-ano.html  

https://www.quadratin.com.mx/principal/vencio-plazo-y-congreso-no-envio-su-presupuesto-2020-
al-ejecutivo/  
Por no ponerse de acuerdo, los diputados locales corren el riesgo de contar con el mismo 

presupuesto con el que contaron para este 2019.La Diputada Yarabí Ávila González, presidenta del 
Comité de Administración y Control, admitió que ha tan solo unos días que el Ejecutivo envíe el 
Paquete Económico 2020, aún no se avanza en el presupuesto para el Legislativo. Y es que de 

acuerdo a la ley, este organismo autónomo debe entregar su propuesta 10 días antes de la fecha 
límite que tiene el Poder Ejecutivo para mandar el Paquete Fiscal al Congreso, es decir, diez días 
antes del 21 de noviembre, los cuales ya se cumplieron. 

 
Necesitamos información completa para firmar documentos: Yarabí Ávila 
En el 2020, el Congreso podría contar con el mismo recurso del 2019 

La Página, Indicio 

https://lapaginanoticias.com.mx/necesitamos-informacion-completa-para-firmar-documentos-
yarabi-avila/  
http://www.indiciomich.com/en-el-2020-el-congreso-podria-contar-con-el-mismo-recurso-del-

2019/  
“Como presidenta del comité de administración y control del congreso del estado y los integrantes 

moralmente, éticamente y técnicamente ya informamos y solicitamos desde hace mucho tiempo el 
expediente correspondiente para hacer las correcciones desde el tema técnico; porque aquí no hay 
un tema personal, ni de venganzas, ni estamos solicitando cargos ni nada, ni estamos presionando 

de esa manera”, informó en entrevista la legisladora priista Yarabí Ávila González respecto a la 
opacidad de las finanzas del poder legislativo. Dijo que esa medida es para estar prevenidos para 
posibles revisiones que tengan para el ejercicio 2019 “por mayoría decidimos que no vamos a 

firmar ningún documento que no tenga un fundamento o respaldo, cada quién tiene su 
responsabilidad y sabe los temas que se están tratando en el congreso…sabemos cuáles son 
nuestros compromisos y responsabilidades en que caemos en caso de una omisión”. 

 

Reunión de Jucopo, para patear el bote; diputados asisten sin documentos 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/reunion-de-jucopo-para-patear-el-bote-diputados-asisten-
sin-documentos/  

Para patear el bote fue para lo que sirvió la reunión a la que convocó el presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Javier Estrada, porque la información financiera del Congreso del Estado no 
se presentó, afirmó el coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario 

Institucional, Eduardo Orihuela. Llegaron a la guerra sin fusil el secretario de Administración y 
Finanzas Alberto Chávez y su antecesora y actual contralora interna del Poder Legislativo, Laura 

Carmona, señaló la coordinadora de la Representación Parlamentaria, Wilma Zavala, en alusión a 
que no llevaban documento alguno para clarificar las inconsistencias en el gasto del Legislativo. 
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GPPRD avala consulta popular y revocación de mandato; es una lucha de décadas de 
este partido: Antonio Soto 

Boletín 

Al refrendar su compromiso con la lucha que ha impulsado desde hace varias décadas el PRD, el 

Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura local dio su 
voto a favor a la reforma constitucional en materia de consulta popular y revocación de mandato, 

con lo que se reitera que este instituto político se consolida y es la única izquierda congruente en 
el país, afirmó el diputado Antonio Soto Sánchez.  Al hacer uso de la Máxima Tribuna del Congreso 
del Estado, el diputado recordó que la revocación de mandato y consulta popular, así como el 

referéndum, plebiscito, presupuesto participativo y la contraloría social, siempre han estado en la 
agenda de la izquierda en este país, como instrumentos de la democracia participativa que otorgan 
al pueblo mayor poder para representarse a sí mismo y actuar directamente sobre la Rex Pública, 

para evitar que alguien, cualquiera que sea, se erija como único y fiel representante del pueblo. 
 

Le regresamos el poder a los ciudadanos: Arvizu 

Boletín 

Debemos regresarle el poder al ciudadano, sostuvo el diputado Salvador Arvizu Cisneros, previo a 

la aprobación de la Leyes de Revocación de Mandato y Consulta Popular y aseguró que, de haber 
tenido estas herramientas, “se hubiese evitado el grosero abuso de poder, el saqueo al erario 
público de estados como Nayarit, Veracruz, Oaxaca, Guerrero, Chihuahua, Quintana Roo, y 

dolorosamente, en nuestro Michoacán”. En representación de la fracción del PT, el diputado local 
dejó en claro que el voto favorable para estas iniciativas hará iguales a Ciudadanos y Servidores 
Públicos, pero sobre todo tanto el Presidente de la República, Gobernadores, Legisladores 

Federales y Locales, Presidentes Municipales y Regidores, estarán ante una caja de cristal en sus 
actuaciones.  
 

Revocación de mandato podría desviarse en el camino: Javier Estrada 

Boletín 

El diputado Javier Estrada Cárdenas advirtió que el texto constitucional que busca dar soporte a la 
revocación de mandato, podría desviarse en el camino y ser utilizado para otro fin por el 

presidente de la República. En la máxima tribuna del Congreso del Estado, el presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) dejó en claro que el Grupo Parlamentario del Partido 
Acción Nacional (GPPAN), votó en contra de la minuta de Revocación de Mandato, al considerar 

que existen elementos suficientes para que los mexicanos desconfíen de esta figura. 
 

La democracia salió ganando: Teresa López Hernández 

Boletín 

La coordinadora de los diputados de Morena en el Congreso del Estado Tere López Hernández, 

señaló que con la aprobación  de la reforma sobre la revocación de mandato y la consulta popular 
se incorporan métodos que garantizan una legitimidad de los representantes populares, así como 
una efectiva participación de los ciudadanos en la democracia del país. El pleno de la legislatura 

LXXIV resolvió con 28 votos a favor y 8 en contra, aprobar la iniciativa con proyecto de decreto 
por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones a la Constitución en materia de consulta 
popular y revocación de mandato. 

 

Alfredo Ramírez presenta su iniciativa de Ley de Gobierno Digital al ClusterTIM Morelia 

Boletín 

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla presentó su iniciativa de Ley de Gobierno Digital a miembros 
del Consejo Directivo del ClusterTIM Morelia, con quiénes coincidió en la necesidad de vincular a 

los gobiernos con el sector empresarial enfocado en las tecnologías de la información y la 
comunicación, para avanzar en la digitalización de los servicios gubernamentales. El legislador de 

Morena promueve en el Congreso del Estado su iniciativa de Ley de Gobierno Digital de 
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Michoacán, con la que pretende alentar la incorporación de nuevas tecnologías en las 
administraciones municipales y del estado, con el propósito de que los ciudadanos puedan realizar 
trámites a través de Internet. 

 
Congreso desde la Ley ampliará la protección a los derechos de las mujeres migrantes: 

Araceli Saucedo 
Boletín 

Desde la norma el Congreso del Estado otorgará mayor protección a las mujeres migrantes, al 
establecerse que además de acciones para su crecimiento e impulso, se deberá erradicar todas las 

formas de discriminación en su contra y promover la prevención de violencia de la que son 
víctimas, afirmó la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, Araceli Saucedo Reyes. La 
diputada local celebró que este miércoles se ponga a consideración del Pleno de la LXXIV 

Legislatura el dictamen de las reforma a la Ley para la Atención y Protección de los Migrantes y 
sus Familias del Estado, la cual presentó en diciembre pasado y mañana se cristalizará en pro de 
las mujeres. 

Humberto González participa en Capacitación Municipal y convoca a las autoridades 
locales y auxiliares a trabajar unidos 

Boletín 

Para lograr el desarrollo de los municipios, es necesaria la coordinación entre las autoridades 

municipales con las auxiliares, para construir juntos, con el respaldo de los ciudadanos el progreso 
de cada demarcación, afirmó el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil 
en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, Humberto González Villagómez, tras señalar que 

en la construcción de la nueva Ley Orgánica Municipal se incluyen las propuestas de los 
encargados del orden y jefes de tenencia. En el marco de la inauguración del curso de 
capacitación que organiza la dirección de Fortalecimiento y Desarrollo Municipal del Estado en 

Morelia, con autoridades auxiliares de la administración pública municipal, el cual fue dirigido a los 
jefes de tenencia y encargados del orden de los 112 ayuntamientos, el legislador dio a conocer los 

avances que se tienen en el Congreso del Estado para la construcción de la nueva Ley Orgánica 
Municipal. 
 

Impulsa Fermín Bernabé defensa de derechos políticos de la mujer en Michoacán 

Boletín 

A propuesta del diputado Fermín Bernabé Bahena, se busca que el Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEM) cuente con una Defensoría Jurídica para la Protección de los Derechos Político-
Electorales de las Mujeres Electas, a fin de inhibir actos de violencia en contra de las féminas que 

ejerzan un cargo de elección popular.  El dictamen con que se prevé crear de la Defensoría 
Jurídica para la Protección de los Derechos Político-Electorales de las Mujeres Electas será 
planteado este miércoles ante el Pleno del Congreso de Michoacán, precisó el legislador, quien, en 

su carácter de presidente de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana. 
electorales que acompañan a la mujer. 
 

Avanza aprobación de leyes de ingresos municipales 2020 
Boletín 

Con el propósito de favorecer a un régimen de contribución equitativo y proporcional, que no 
resulte en incrementos excesivos para la población, los diputados integrantes de las Comisiones 
Unidas de Programación Presupuesto y Cuenta Pública, y de Hacienda y Deuda Pública, avalaron 

los dictámenes correspondientes a 16 Leyes de Ingresos Municipales para el Ejercicio Fiscal 2020. 
En reunión de trabajo los legisladores Norberto Martínez, Yarabí Ávila, Hugo Anaya, Cristina 

Portillo y Baltazar Gaona, así como Arturo Hernández y Wilma Zavala; discutieron, analizaron y 
aprobaron los dictámenes que contienen las Leyes de Ingresos de los municipios de de Cherán, 
Churumuco, Coalcomán, Contepec, Indaparapeo, Lázaro Cárdenas, Ocampo, Paracho, Peribán, 

Susupuato, Tanhuato, Tingambato, Tocumbo, Venustiano Carranza, Vista Hermosa y Zitácuaro. 
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Octavio Ocampo, autoridades estatales y municipales arrancan obra para dotar del 
servicio de agua potable en Benito Juárez  

Boletín 

Al asistir al arranque de la construcción de la red hidráulica, que garantizará el abasto de agua 

potable a la localidad del Rodeo en el municipio de Benito Juárez, el diputado Octavio Ocampo 
Córdova reconoció el compromiso del Gobierno Estatal y municipio por dotar de los servicios 

básicos a la población y convocó a la ciudadanía a optimizar el uso del recurso natural. Ante el 
titular de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas del Gobierno del Estado, Germán 
Tena Fernández y al presidente municipal de Benito Juárez, Cornelio Ríos Paniagua, el diputado 

local se comprometió a seguir coadyuvando en las gestiones para que puedan emprender las 
obras que garanticen que la población cuente con los servicios básicos necesarios para mejorar sus 
condiciones de vida. 

 
Aprueban diputados 102 Leyes de Ingresos de municipios en Comisiones Unidas: Tony 
Martínez  

Boletín 

En reunión de Comisiones Unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con Hacienda y 
Deuda Pública, los diputados dictaminaron un total de 15 iniciativas de leyes de ingresos 
municipales para el ejercicio fiscal, logrando avalar 102 de 113 y el próximo martes se concluirá 

con este trabajo, afirmó el diputado Tony Martínez Soto. El diputado dio a conocer que este día 
fueron dictaminadas las iniciativas de Cherán, Churumuco, Coalcomán, Contepec, Indaparapeo, 
Lázaro Cárdenas, Ocampo, Paracho, Peribán, Susupuato, Tanhuato, Tingambato, Tocumbo, 

Venustiano Carranza, Vista Hermosa y Zitácuaro. 
 
Revocación de Mandato, claro ejemplo de la democracia en México: Mayela Salas 

Boletín 

En reunión de Comisiones Unidas de La diputada local, Mayela Salas Sáenz, reconoció que la 

Revocación del Mandato del Presidente de la República y de los gobernadores, es un nuevo 
derecho de los ciudadanos, en razón de que la consulta popular es una demanda por la que la 

sociedad ha luchado, y con la cual se fortalece la democracia del país. Durante la sesión que se 
desarrolló ayer en el Congreso del Estado, Salas Sáenz dijo que, al tratarse de una reforma 
constitucional, la mitad más uno de las legislaturas estatales, es decir 17 de ellas, deben de 

aprobar la modificación para que entre en vigor. 

 
Nota Política 

 
Diputados «pellizcarán» algunos renglones del PEF 2020 para redireccionar recursos a 
estados y municipios: Iván Pérez Negrón 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/12/diputados-pellizcaran-algunos-renglones-del-pef-2020-para-
fortalecer-presupuesto-para-estados-y-municipios-ivan-perez-negron/  
Si bien para desde el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio 

fiscal 2020, hubo un incremento nominal de poco más de 24 mil millones de pesos para el ramo 
28, de participaciones fiscales para municipios y entidades federativas, y que ya en el trabajo 
legislativo se incrementó poco más de 7 mil millones de pesos, que aún en conjunto no es un 

incremento positivo considerando el índice inflacionario, aún se está revisando en qué áreas se 
podría “pellizcar” para redestinar o redistribuir el presupuesto para favorecer a los ayuntamientos y 
a los estados. Esto lo dio a conocer en entrevista el diputado federal Iván Pérez Negrón Ruiz, 

quien es secretario de la Comisión de Hacienda y Crédito público, integrante de la Comisión de 
Puntos Constitucionales, y también de la  de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), quien remarcó que lo planteado en el proyecto por el gobierno federal en septiembre 

pasado es apenas una sugerencia. 

https://metapolitica.mx/2019/11/12/diputados-pellizcaran-algunos-renglones-del-pef-2020-para-fortalecer-presupuesto-para-estados-y-municipios-ivan-perez-negron/
https://metapolitica.mx/2019/11/12/diputados-pellizcaran-algunos-renglones-del-pef-2020-para-fortalecer-presupuesto-para-estados-y-municipios-ivan-perez-negron/
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Revocación de mandato fue un tema de MC: Antúnez Oviedo 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/revocacion-de-mandato-fue-un-tema-de-mc-
antunez-oviedo/  
La aprobación de la revocación de mandato en la reforma constitucional federal en Michoacán 

siempre ha sido un tema de la agenda de Movimiento Ciudadano, afirmó Manuel Antúnez Oviedo, 
delegado nacional de este instituto político. En conferencia de prensa, el ex tesorero del Estado de 

Michoacán expuso que desde 2006 y 2012, años en que acompañaron a Andrés Manuel López 
Obrador a las elecciones presidenciales siempre se ha impulsado la agenda de las figuras de 
participación ciudadana directa, una de ellas, la revocación de mandato para los gobernados. 

 

Buscarán que se castigue con cárcel violencia política en Michoacán 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/buscaran-que-se-castigue-con-carcel-violencia-politica-en-michoacan/  

Será el Observatorio de Participación Política de las Mujeres, quién presentará ante el Congreso del 
Estado, una iniciativa con la cual se buscará castigar hasta por dos años la violencia política contra 

las mujeres. La Secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres y también 
presidenta del organismo, Nuria Gabriela Hernández Abarca, adelantó que en la propuesta 
participarán todos los partidos políticos del Estado, además informó que se creará una ruta para 

atender a las mujeres violentadas durante el siguiente proceso electoral y al llegar a sus cargos 
públicos. 

 

Notas Gobierno 

 
Educación: quien paga manda 

NER 

https://ner.com.mx/news/educacion-quien-paga-manda/  
Esta semana hemos atestiguado varios relevos institucionales al frente de la Secretaría de 
Educación en el Estado y  a su vez, un golpe de timón en cuanto a la posesión de la rectoría de la 

educación estatal, dándose nombramiento y con ello, atribuciones formales a nivel estatal a un 
ahora exfuncionario federal. Reacomodos de esta índole se esperaban desde el anuncio de la 
finalización del injusto y anacrónico convenio suscrito entre la Federación y el Gobierno del Estado,  

hecho acontecido el 26 de noviembre de 2018, en la Ciudad de México. Como quien paga, manda, 
resultaba naturalmente inconcebible que la SEP entregase miles de millones de pesos anuales 
adicionalmente al Gobierno de Michoacán sin contar en sus manos con mecanismos de gestión, 

control y supervisión, así como personal de su confianza realizando tales labores. 

 

Notas Seguridad 

 
Se reducen denuncias de violencia intrafamiliar en Michoacán: SESNSP 

NER 

https://ner.com.mx/news/se-reducen-denuncias-de-violencia-intrafamiliar-en-michoacan-sesnsp/  

En el periodo enero – septiembre de este año se redujo la violencia intrafamiliar hasta un 45 por 
ciento, con relación al mismo periodo del año pasado; porcentaje que representa una reducción de 
354 víctimas de este tipo de violencia. La más reciente publicación del Secretariado Ejecutivo del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), refiere que en Michoacán se recabaron 783 
denuncias por delitos cometidos contra la familia, en el periodo ya referido. De las formas de 
delitos considerados contra la familia, el de mayor incidencia es la violencia intrafamiliar, es decir, 

686 casos van este año, más los que se acumulen en el último trimestre del año. 
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“Un asunto de drogas”, asesinato de mujeres en Capula: Raúl Morón 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/un-asunto-de-drogas-asesinato-de-mujeres-en-capula-
raul-moron/  

Un “asunto de psicotrópicos de todo tipo” pudo ocasionar el homicidio de dos mujeres, localizadas 
este martes en la tenencia de Capula, señaló Raúl Morón, alcalde de Morelia. El edil, tras precisar 
que el caso es investigado por la Fiscalía General del Estado (FGE), mencionó que las primeras 

revisiones del doble homicidio y los resultados preliminares de las necropsias arrojaron que las 
víctimas contenían en sus sistemas sustancias enervantes. 
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